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Un PAN desabrido

N
i Marko Cortés, 
el candidato de 
la “cargada”, de 
las estructuras, ni 
Manuel Gómez 

Morín, el heredero del apellido, 
nieto del fundador del PAN, lo-
graron entusiasmar a las decep-
cionadas huestes azules.

Por lo menos en la entidad 
no se asoma el menor viso de 
interés en esta contienda.

Mala señal, tratándose de 
un partido que pudiera ser la 
oposición que Morena necesita, 
en el plano nacional.

Para la historia quedaron 
aquellas contiendas que desti-
laban pasión, de unos y otros.

Y eso que por primera vez 
los panistas van a las urnas a 
elegir a un dirigente nacional.

Los ánimos albiazules que-
daron por los suelos desde los 
comicios del 1 de julio. No hay 
que olvidar que en Sinaloa per-
dieron todo, casi todo, el poder.

Incluso en el Congreso local, 
donde dos solitarios diputados 
no dan para negociar nada: ini-
ciativas, presupuestos, nom-
bramientos, nada.

A esto se agrega que la ma-
yoría de panistas no se ven re-
presentados en las curules de 
Jorge Villalobos y Roxana 
Rubio, cercanos a la cúpula di-
rigente, que controla Adolfo 
Rojo Montoya.

Súmele su casi extinción en 
los 18 cabildos, sólo se queda-
ron con una alcaldía pequeña, 
El Rosario.

Ah, y falta el malestar genera-
lizado con la actual dirigencia.

Todo esto, más candidatos 
que nomás “no prenden”, con-
forma el escenario para una ba-
ja participación el domingo 11.

Hay quienes apuestan que 
ésta no pasará del 40 por ciento 
de participación, de un padrón 
de 8 mil 687 militantes.

Aun con esa baja afluencia, 
se canta ya una victoria de 
Marko Cortés, de dos a uno, 
sobre Gómez Morín.

Sabor a PRI
Al que se le está juntando 

presión morenista es a Jesús 
Estrada Ferreiro, Alcalde de 
Culiacán, a quien acusan de 
ser un buen colocador de em-
pleos... ¡para priistas!

Ya los regidores de Morena y 
demás militantes de ese parti-
do señalaron a Estrada Ferreiro 
de estar vendido a los designios 
del PRI, y que antes de asumir el 
mando en el Ayuntamiento de 
Culiacán negoció las posiciones.

La cosa no para ahí, ya inició 
una huelga de hambre y prome-
ten que se irán con todo para 
exigirle a Estrada Ferreiro que 
rinda cuentas sobre el acomodo 
de sus piezas en la administra-
ción que encabeza.

Las cuentas de los morenis-
tas es que hay 25 priistas, un 
panista y dos morenistas en el 
gabinete, que en una lógica de 
los alcaldes pasados, no sería 
una sorpresa.

Quizás Estrada Ferreiro ya 
aprendió bien de Andrés Ma-
nuel López Obrador y comen-
zó a jalar priistas, convencido 

de que para la cuarta transfor-
mación nacional se necesitará 
también de los arrepentidos.

Marejada
El mensaje fue claro: o cum-

plen o se les arma.
La advertencia la mandó decir 

el Secretario de Pesca y Acuacul-
tura del estado, Sergio Torres 
Félix, al titular de Conapesca, 
Mario Aguilar Sánchez, por 
el retraso en el pago de 33 millo-
nes de pesos para la compra de 
motores para lanchas del sector 
pesquero sinaloense.

Según “El Morrín”, el fun-
cionario federal ni el teléfono 
les ha querido responder para 
dar una respuesta del porqué 
los apoyos no han aterrizado.

Palabras más palabras me-
nos, si no cumplen esta misma 
semana, Pesca estatal y el sec-
tor pesquero sinaloense, que 
espera los motores, tomarán 
las instalaciones de Conapesca.

Es decir, “El Morrín” ya les 
cantó un tiro a sus homólogos 
federales.

Quedan tres días hábiles a es-
ta semana. Veremos si Aguilar 
Sánchez les contesta el celular.

Van dos y faltan otros dos
Con la revelación de ayer 

de la Fiscalía, en la audiencia 
inicial contra el segundo ex 
funcionario de obras públicas 
inmiscuido en el problemón 
del Tiburonario de Mazatlán, 
se sabrá si el largo brazo de la 
ley y la justicia alcanzan a dos 
funcionarios que aún no han 
sido requeridos.

El primero, Dionisio Sán-
chez Félix ,  ex director de 
control administrativo, fue de-
tenido por una orden de apre-
hensión girada en su contra, 
mientras que en el caso de José 
Luis Ulloa Miranda, ex jefe del 
Departamento de Seguimiento 
Documental de Contratos, tenía 
ya girada su orden de aprehen-
sión, sin embargo, éste promo-
vió un amparo para no ser pasar 
la noche en prisión preventiva 
hasta ponerle frente a un juez.

Los otros dos funcionarios 
también son de mandos me-
dios, no hay ejecutivos, como 
el caso de José Luis Sevilla 
Suárez Peredo, el ex titular 
de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas en la 
administración de Mario Ló-
pez Valdez.

Sabemos que ha estado ner-
vioso, promoviendo amparos, 
temiendo aparecer algún día en 
alguna foto saliendo del Centro 
de Justicia Penal.

Ojalá que la ley y la justicia 
puedan presentar lo más pronto 
que se pueda a los ex funciona-
rios que no han sido a rendir 
cuentas y que se dirima toda 
esta situación si son inocentes 
o culpables.

Es un buen tamiz para nues-
tro nuevo sistema de justicia y la 
chamba que realizan los agentes 
de la Fiscalía Anticorrupción.
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n Hallan restos de una mujer, 
podrían ser de una de las 
desaparecidas durante las 
lluvias.

n Condenan a tres por el ase-
sinato del empresario Ruay 
Díaz.

n Senado aprueba ley para 
que Issste e IMSS reconoz-
can derechos a parejas del 
mismo sexo.

n Maradona cumple y apoya 
a damnificados por precipita-
ciones en Sinaloa.    

n Buscan donaciones para 
restaurar escuelas de Navo-
lato.

n Gabriela Espinoza Valen-
zuela, Directora de Pro Educa 
Sinaloa IAP.
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José aLfredo BeLtrán

L a fracción del PRI en la 63 
Legislatura de Sinaloa 
anunció que implemen-
tará informes mes tras 

mes, para informar de su trabajo 
a la sociedad.

Ayer por la mañana diputa-
dos del tricolor presentaron un 
resumen de actividades realiza-
das en octubre, el primer mes de 
gestiones.

Entre éstas destacan la pre-
sentación de 11 iniciativas, 5 
puntos de acuerdo y 21 posicio-
namientos.

Sergio Jacobo Gutiérrez, lí-
der de la bancada tricolor, se-
ñaló que han sido los primeros 
en presentar propuestas y dar el 
debate en su nueva condición de 
primera minoría.

"Este primer mes el Grupo 
Parlamentario ha avanzado, va-
mos a perseverar, vamos a re-
doblar el trabajo, el esfuerzo", 
anticipó.

Jacobo Gutiérrez resaltó que 
la suya fue la primera fracción 
en presentar una agenda a la 
sociedad, antes que los more-
nistas.

Y la mayoría de Morena, en-
fatizó, apenas dio este paso el 
lunes 5 de noviembre.

"Nosotros desde el primer 
día llegamos al Congreso con 
una idea muy clara del trabajo 
a realizar, con el objetivo y el 
compromiso de no perder tiem-
po", subrayó.

VaLeria ortega

Como autoritario, intransi-
gente, opaco y que muestra des-
conocimiento de la ley, calificó 
el Diputado federal del Partido 
Acción Nacional, Carlos Cas-
taños Valenzuela, al Presidente 
Municipal de Culiacán, Jesús 
Estrada Ferreiro, esto debido a 
las contradicciones y actuar del 
político del partido Morena.

"A todas luces Estrada Ferrei-
ro a lo que nos ha mostrado hasta 
el momento es un gobernante 
autoritario, intransigente y opa-
co que fomenta el desapego a la 
ley, es un Alcalde autoritario y le 
gustan los acuerdos en lo oscu-
rito", señaló.

Lo anterior lo comentó por 
las oportunidades en que el Al-
calde ha hecho comentarios que 
han puesto en duda sus conoci-
mientos e intenciones con los 
ciudadanos, como la polémica 
que desató su postura sobre el 
tema de la Paridad de Género, 
los descuentos al Predial y la más 
reciente, en que dijo que la ciuda-
danía no tenía por qué enterarse 
de las decisiones de Cabildo.

"Estoy totalmente sorpren-
dido de lo que está pasando en 

DIPUTADOS PRIISTAS

‘somos productivos y 
le ganamos a Morena’

La fracción tricolor da informe del 
primer mes: 11 iniciativas, 5 puntos 
de acuerdo y 21 posicionamientos 
presentados

La fracción del PRI en la 63 Legislatura de Sinaloa anunció que im-
plementará informes mes tras mes.
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INICIATIVAS TRICOLORES
Entre las propuestas que ha 
presentado el PRI están las 
iniciativas de Ley de Desarro-
llo Social, Ley de Desarrollo 
Ganadero, Ley de Cambio 
Climático, entre otras.

Desde el 19 de septiembre, 
recordó, el PRI hizo pública su 
agenda 11 días antes de la insta-
lación de la 63 Legislatura.

"En el arranque de esta Le-
gislatura somos la bancada más 
productiva. Estamos cumplien-
do con nuestra responsabilidad. 
Estamos impulsando una agen-
da de claro contenido social y a 
favor del desarrollo de Sinaloa", 
resaltó.

Jacobo Gutiérrez llamó al 
resto de las bancadas a buscar 
las coincidencias, para lograr 

una mayor productividad legis-
lativa.

"Nuestra apertura y dispo-
sición para encontrar puntos 
de coincidencia con las demás 
fuerzas", aseveró.

DIPUTADO FEDERAL

Estrada Ferreiro, gobernante
autoritario: Carlos Castaños

Carlos Castaños criticó las 
acciones y decisiones del Al-
calde de Culiacán.
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“ ...Yo lo tenía en un 
concepto como 

abogado, conocedor de 
las leyes y una persona 
responsable, sin embargo 
ya estamos viendo como 
esa percepción es errónea 
y esta equivocada”.
Carlos Castaños Valenzuela
Diputado federal del PAN

Culiacán con el Alcalde en fun-
ciones, quiero decir que yo lo 
tenía en un concepto como abo-
gado, conocedor de las leyes y 
una persona responsable, sin 
embargo ya estamos viendo co-
mo esa percepción es errónea y 
está equivocada", señaló.

"Pareciera que contradicto-
riamente al ser abogado que no 
se ha metido a estudiar la nor-
matividad para poder tomar bue-
nas decisiones en este municipio 
parece que las desconoce y en el 
fondo da declaraciones aberran-
tes en la parte legal", añadió.

Una de esas decisiones que 
señaló, fue la de cerrar la Ave-
nida Álvaro Obregón sin tomar 
en cuenta las necesidades de los 
automovilistas y los comercios 
que rodean el Palacio Municipal, 
así como el caos que provocaría 
el cierre de más avenidas de la 
ciudad.

Por ello, Carlos Castaños 
exigió a Estrada Ferreiro que se 
apegue y cumpla la normativi-
dad que rige al Ayuntamiento de 
Culiacán, además que pregone 
con el ejemplo de transparencia 
y no el de la opacidad.

VaLeria ortega

El ciudadano Silvano Ro-
dríguez se manifestó afuera 
del Ayuntamiento de Culiacán 
para exigir que se realice una 
investigación a la Junta Mu-
nicipal de Agua Potable y Al-
cantarillado de Culiacán, pues 
la acusó de utilizar sus datos 
personales y documentos para 
fines de interés del organismo.

Don Silvano vive en un frac-
cionamiento al sur de la ciudad 
pero desde hace un tiempo el 
organismo lo relacionó con un 
juicio legal que su hijo Enrique 
Rodríguez tiene con la Japac y 
en el que involucra una propie-
dad del joven.

Por esa razón, acompañado 
de su esposa instaló una boci-
na afuera del Ayuntamiento, y 
con carteles en la mano y los 
documentos que muestran la 
relación en el caso pidió que 
algún representante saliera a 
atenderlo.

Señaló que durante los trá-
mites de la resolución del ca-
so, la Japac le entregó a su hijo 

MANIFESTACIÓN

Denuncian uso de datos personales 
para los intereses de la Japac

Silvano Rodríguez se manifes-
tó afuera del Ayuntamiento de 
Culiacán.
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EL CASO
Don Silvano vive en un 
fraccionamiento al sur de la 
ciudad pero desde hace un 
tiempo el organismo lo rela-
cionó con un juicio legal que 
su hijo Enrique Rodríguez 
tiene con la Japac.

unos documentos en los que 
también se incluye el nombre 
de don Silvano entre otros da-
tos, todos firmados por Jesús 
Higuera Laura, quien fuera ge-
rente general y representante 
de la Japac.

Dicha situación provocó la 
duda de don Silvano sobre su 
documentación y datos perso-
nales que posee la Japac, pues 
considera que los está utilizan-
do para sus interés ya que él 
no tiene nada que ver con los 
asuntos jurídicos de su hijo y la 
junta de alcantarillado.

"Yo no tengo nada qué ver 
con ese problema y ellos nos 
están relacionando", comentó.

Exige que los servidores del 
organismo público expliquen 

por qué lo han relacionado con 
los problemas de la Japac y su 
hijo Enrique y expliquen tam-
bién cuál es la garantía de que 
los datos personales de quienes 
reciben el servicio no sean uti-
lizados para otras cuestiones.

"Quiero que expliquen por 
qué me están relacionado con 
ese asunto y ese juicio, si ellos 
utilizaron mis datos para su in-
terés pues a lo mejor también 
están utilizando los de los de-
más", señaló.


